2015年1月号 平成 27年1月5日

チーム戦だよ

明けましておめでとうございます。今年は未年、私の干支です。 みんなのためにますます頑張る年にしますので、自称19歳の年齢 と全然計算が合わないとか、いったい干支を何周したのかとか、そ んなことはこの際、忘れてください。

さて、ヒツジと言えば群れをつくって行動します。一匹オオカミ相手には1対1の勝負では勝てないかもしれませんが、チームワークで立ち向かえばオオカミも尻尾を巻いて逃げていくかもしれません。年末のベイ FM の生放送での電話インタビューの時も DJ の方からの「受験というとまわりがみんなライバルで他の人を蹴落としてでも自分はなんとか合格したいというイメージがありますね」という質問に次のような話をしました。「実は受験はチーム戦なのです。お互いに励ましあいながら、高めあいながら進んでいった者どうしが結局はそれぞれの合格を勝ち取ることができるのです。」このことは毎年4月に新中3生とその保護者の方に集まっていただく「入試説明会」でもお話していることです。

実は今年の中3もまさにそんなことを実践してくれています。年末最後の講習授業の後で、補習の人以外も少し残って勉強していいよと言うと、かなりの人が残っていました。そのうちにそれぞれの苦手な科目をその科目が得意な人が教え、また別の科目では立場を変えて今まで教えてもらっていた人が今度は教える方にまわっているのです。それも1対1だけではなく何人かのグループが自然にできたりもしていました。もちろん入試当日には各自が一人で問題用紙に立ち向かわなければなりません。誰の助けも借りずに、与えられた時間内で考え抜かなければならないのです。しかし、普段の勉強でずっと一人で考え抜くことができる人は果たしてどれくらいいるのでしょうか。自分だけではちょっとあきらめてしまうことや、つい弱気になって何も手につかなくなってしまうことは誰にでもあることです。そんな時にモチベーションを保ってくれるのがチームの力。さあ、みんなの力を集めてもうひと頑張り!